

KOPERNIKUSSCHULE FREIGERICHT

Kooperative Gesamtschule des Main-Kinzig-Kreises mit gymnasialer Oberstufe



Selbstständige Schule
Schule mit Ganztagsangebot und pädagogischer Mittagsbetreuung
Europaschule des Landes Hessen

Konrad-Adenauer-Ring 25
63579 Freigericht

Fon (0 60 55) 91 59-0
Fax (0 60 55) 91 59-50

kopernikus-poststelle@schule.mkk.de

www.ksf.de

Klassenmusizieren mit Blasinstrumenten im Schuljahr 2025/2026

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

auch im kommenden Schuljahr wird an der Kopernikusschule Freigericht wieder eine „Bläserklasse“ der Jahrgangsstufe 5 eingerichtet. Diese besteht nach den bisherigen Erfahrungen voraussichtlich aus Schülerinnen und Schülern einer Gymnasialklasse sowie einer Realschulklasse.

Die Schülerinnen und Schüler dieser Bläsergruppe erlernen in einem von zwei auf drei Stunden erweiterten Musikunterricht ein Blasinstrument, lernen also Inhalte des allgemein bildenden Musikunterrichts praktisch. Von Beginn des Unterrichts an erarbeiten sie gemeinsam leichte Spielstücke und bilden ein Blasorchester, das jede Woche probt.

In erster Linie ist dieses Angebot für Schülerinnen und Schüler gedacht, die ein Instrument neu erlernen. Diese werden bei einer hohen Anzahl von Anmeldungen besonders berücksichtigt. Besonders förderlich für die Entwicklung des Orchesters und der einzelnen Schülerinnen und Schüler ist es aber, wenn einige Kinder bereits Erfahrung auf ihrem Instrument besitzen.

Herr StR Andreas Weismantel und der erfahrene Musikpädagoge, Herr Jürgen Sommerfeld, werden die Bläserklasse betreuen.

In den vergangenen Jahren hat sich gezeigt, wie erfolgreich das musikpädagogische Konzept „Klassenmusizieren mit Blasinstrumenten“ sein kann. Die Schülerinnen und Schüler haben sich sehr schnell auf ihrem jeweiligen Instrument zurechtgefunden und sich gegenseitig zum Lernen motiviert. Sie haben wertvolle soziale Kompetenzen erworben und ihre Konzentrationsfähigkeit geschult sowie Verantwortung für sich und für die Gruppe übernommen.

Teamgeist, neue Freundschaften, Freude am gemeinsamen Musizieren, Stärkung des eigenen Selbstbewusstseins, Steigerung der eigenen Fähigkeiten und nicht zuletzt öffentliche Anerkennung bei Konzerten und Veranstaltungen sind unser Motto.

Die Schule bietet die Möglichkeit, dass Ihr Kind eine Erfahrung machen kann, die für sein weiteres Leben dauerhaft von Bedeutung ist.

Es besteht die Möglichkeit, von der Schule ein Instrument zu leihen. Die Kosten für die Teilnahme belaufen sich monatlich auf 20,- € bei geliehenem Instrument, bzw. 10,- € bei eigenem Instrument.

Falls Sie und Ihr Kind Interesse am Angebot des erweiterten Musikunterrichts für Bläserklassen des Jahrgangs 5 an der Kopernikusschule Freigericht haben, laden wir Sie herzlich zu unserem **Informationsabend am Mittwoch, 12.02.2025, um 19.00 Uhr** ein.

Chorklassen im Schuljahr 2025/2026

Die Chorarbeit hat an der Kopernikusschule Freigericht eine lange Tradition. Neben der Chorklassen AG der Jahrgangsstufen 7-9, dem Oberstufenchor und dem Mädchenensemble haben besonders die Chorklassen der Jahrgangsstufen 5 und 6 das Publikum bei ihren Auftritten immer wieder begeistert.

Im Rahmen einer besonderen Förderung bietet die Kopernikusschule Freigericht, als einzige Schule der Region, seit dem Schuljahr 2006/2007 einen erweiterten Musikunterricht mit Schwerpunkt Chorarbeit an. Mit diesem Angebot wollen wir interessierten Kindern die Möglichkeit geben, besondere musikalische Fähigkeiten innerhalb des Musikunterrichts mit einem hohen praktischen Anteil zu entwickeln und zu fördern.

In der Realschule und am Gymnasium bilden interessierte Schülerinnen und Schüler Chorklassen, die von der Jahrgangsstufe 5 bis 10 als Klassengemeinschaften zusammenbleiben. Neben der musikalischen und stimmlichen Ausbildung der Schülerinnen und Schüler wird bei den Chorklassen besonderer Wert auf Sprachbildung, Atemschulung, Gehörbildung, Körperhaltung sowie sozial- und persönlichkeitsbildende Aspekte gelegt.

Der Musikunterricht in den Chorklassen wird im Jahrgang 5 und 6 auf drei (in Ausnahmefällen vier) Stunden pro Woche erweitert und von zwei Musiklehrkräften erteilt. Zusätzlich werden weitere Förderstunden von den Verantwortlichen angeboten und können von den Kindern freiwillig in Anspruch genommen werden.

Neben den verantwortlichen MusiklehrerInnen und ChorleiterInnen, werden die Kinder zusätzlich von einer Stimmbildnerin in kleinen Gruppen betreut. Eine qualifizierte Förderung jedes Einzelnen wird somit garantiert.

Ein wichtiger Gesichtspunkt der musikalischen Erziehung und Motivationssteigerung ist, das Erlernte im Rahmen von öffentlichen Auftritten zu präsentieren. Dies geschieht in der Regel im Rahmen von Schulkonzerten im Sommer und zur Adventszeit.

Die Schülerinnen und Schüler der bestehenden Chorklassen zeigen eine außergewöhnliche Entwicklung auf chormusikalischem Gebiet und in ihren sozialen Kompetenzen. Die Kinder zeichnen sich durch ein gesteigertes Selbstvertrauen sowie sicheres und unkompliziertes Auftreten aus. Das Verhalten der Kinder in der Gemeinschaft und ihre schulische Entwicklung wird auch in Kollegiumskreisen als „sehr positiv“ gewürdigt.

Falls Sie und Ihr Kind Interesse am Angebot des erweiterten Musikunterrichts für Chorklassen des Jahrgangs 5 haben, laden wir Sie herzlich zu unserem **Informationsabend am Mittwoch, 12.02.2025, um 19.00 Uhr in die Schulaula** ein. Weitere Informationen zur Chorklasse erhalten Sie auch auf der Homepage der Kopernikusschule Freigericht und auf **YouTube** unter <https://youtu.be/GfX1TZNxp3U>.

Mit freundlichen Grüßen

Ulrich Mayer
Direktor/Schulleiter